
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

木更津東ロ－タリ－クラブ 

ROTARY OPENS OPPORTUNITIES 
  

ホームページ https://isarazueast-rc.jp 

◆点鐘 １２時３０分  ◆Ｒソング斉唱 
大里光夫 副会長  「手に手つないで」 
  
 

 

 

■司会進行        渡辺元貴ＳＡＡ 
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会  長   松 岡 邦 佳 
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-- 
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ＲＩ会 長   ホルガー・クナーク 
地区ガバナ－  漆 原 摂 子 
ガバナ－補佐  窪 田 謙 

2021年 3月 24日

（水） 

◆出席 会員４２名 ◆出席率    ７６.３１％ 
出席２９名 ◆前々回出席率 ７５.００％ 
欠席１３名 ◆修正後出席率 ８２.５０％ 

◆欠席者【敬称略】      
金見和子・倉島和広・嶋津正和・鈴木秀幸・
鶴岡大治・中野麻美・林田謙志・松岡邦佳・
渡邉愼司 
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●事務局 木更津市東中央 3-5-2 第 2 三幸ビル 101 TEL 0438-25-0716  FAX 0438-25-0718 

THE WEEKLY NEWS 

2020-21 年度国際ロ－タリ－テ－マ 

ロ－タリ－は機会の扉を開く 
第 １９回 例会 NO.2510 

   

国際ロ－タリ－第 2790 地区 

撮影者：藤野宏治会員 

◆メイクアップ 
・12/16 奉仕活動内容検討小委員会 
     石田亨・吉田和義・大岩もえ・加藤智生・ 

堀内正人・林孝二郎 
 
・12/20 2020-21年度地区奉仕セミナー 堀内正人 
・12/22 第 2回松岡会長ゴルフコンペ 
     坂井健司・渡部和夫・鈴木克己・林孝二郎・ 

加藤智生・金見和子・堀内正人・石田亨・
渡邉愼司・鶴岡大治・宮寺順子・叶川博章 

・1/30 補助金管理説明会 渡邉愼司 
・2/10 第 7回定例理事会 
     松岡邦佳・加藤智生・渡邉愼司・大里光夫・

近藤直弘・佐藤丈夫・吉田和義・石田亨・
林孝二郎 

・3/11 寄付採納式 松岡邦佳 
・3/13 ＲＬＩ模擬セッション 山田修平 
 
 

【ミャンマー 天空の寺院タウン・カラッ】  
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◆四つのテスト   

会員増強・研修委員会 山田修平会員 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
◆Ｒ財団表彰 
◇堀内正人会員 

（ポールハリスフェロ－) 
◇小林裕治会員 

（ポールハリスフェロ－第 2 回) 
◇内田 重会員 

（ポールハリスフェロ－第 3 回) 
◇有島敏夫会員 

（ポールハリスフェロ－第 6 回) 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
◆米山奨学会表彰   
◇山田修平 (第 20 回功労者 MD) 
 
◇林幸二郎 (第 1 回功労者) 
 
◇塚本秀夫 (第 1 回功労者) 
 
◇有島敏夫 (第 7 回マルチプル)  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

■会長挨拶・報告（代理） 大里光夫副会長  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
本日は松岡会長が所用のため欠席となりま

したので、代わりに挨拶をさせていただきます。
先日の３月１１日で東日本大震災から１０年
を迎えました。震災当日のことや、その後の周
辺での状況出来事は昨日のように思い出され
ます。会員の皆様も色々な思いで当時のことを
思い出されたのではないでしょうか。 
 私どもの会社は車の事故故障のレッカーロ
ードサービスを行っています。震災で甚大な被
災を受けた東北地方では津波で流された車が
多く、その事後処理で大変な状況になっている
ことは当初から想像出来ていました。そんな中、
所属している組合から被災地の救援に向かう
可能性がありますと事前案内がありました。実
際には出発当日の午後１時に連絡があり、午後
７時に高速浦和パーキングに集合してくださ
いといった急な連絡だったため社員にお願い
することが出来ず、私自身が１台積みの積載回
送車に乗り込み宮城県東松島市に向かうこと
になりました。組合は東北地方の各市町村へ救
援依頼の打診をしていたようで、東松島市から
３月末までの３日間で市内の小・中学校の各１
校で浸水放置された車を撤去してもらいたい
とのことでした。理由は４月８日の入学式を行
いたく、当日は東北楽天イーグルスも慰問に来
るとのことでした。仙台までの高速道路は開通
していたのですが、自身の影響で高速道路の路
面に亀裂が入り、その部分にアスファルトを詰
め込んで補修をしたてあったため必要以上に
凹凸があり４０～６０㎞しか出せず、仙台到着
したのが朝方５時くらいだったこと思います。
それから３日間避難の為校庭に放置され津波
浸水してしまった車を、海岸の広場まで午前８
時半から夕方４時半頃までピストン輸送して
いました。この作業は地元自衛隊との共同作業
で、作業期間中に寝泊まりするベースキャンプ
も一緒の場所でした。現地では電気も水道も寸
断しており、寝泊まりをするのは車の中でした。
出発前に組合から宿泊の詳細は聞かされてお
らず、着替えと毛布一枚だけしか持たずに出か
けました。３月末とはいえ東北では夜間は氷点
下になり、車の中で暖房をつけても寒さが底冷
えして起きることがありました。車も中型車だ
ったため、少し足を曲げた状態でしか横になれ
ずよく眠れなかったことを思い出します。風呂
も入れず顔も洗えないような生活を３日間程
度続けると、さすがに疲れがたまってきます。
そんな中、ベースキャンプで一緒だった自衛隊

◆誕生日祝い     
・林田健志（12/13） ・竹内正守（1/11） 
・渡邉元貴（1/17）   ・鈴木克己（1/18） 
・有島敏夫（1/25）  ・内田重（1/27） 
・大澤藤満（2/1）   ・大森裕資（2/6） 
・大里光夫（2/22）  ・叶川博章（3/9） 
・倉島和弘（3/12）  ・嶋津正和（3/16） 
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員はテントの中で寝泊まりし、日々なんの変化
も見せず淡々と業務をこなしていました。準備
機材も私たちとは比べ物にならないかもしれ
ませんが、訓練された彼らの忍耐力には驚かさ
れました。 
 被災地の状況で印象に残っているのは、生活
感の無い街の雰囲気と無機質な音しかしない
一日でした。すべての方たちが清掃や撤去に追
われ、生産活動やサービス活動が無くなるとこ
んな雰囲気になるんだと思いながら車を走ら
せていました。 
 
 今はコロナ禍で感染恐怖は別物だと思いま
すが、“コロナ疲れ”との言葉を聞くたび少し違
うのかなと思うのは私だけでしょうか。 
本日の例会卓話はコロナ禍の仕事・生活の状況
を女性会員にお話を頂きます。それぞれの業種
の中で色々な影響や変化があるようです。本日
もよろしくお願いいたします。 
 
■幹事報告         近藤直弘幹事 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
1.幹事報告 
①歳末助け合い募金についての報告を回覧致
します。 

 
②2020-21年度ガバナー事務所より『緊急事態
宣言の発令を受けて』のご案内が届いてお
りますので、回覧致します。 

 
③2020-21年度ガバナー事務所より『規定審議
会郵便投票結果報告』のご案内が届いてお
りますので、回覧致します。 

 
④2020-21年度ガバナー事務所より『2021年
台北国際大会バーチャル大会での開催に変
更』のご案内が届いておりますので、回覧
致します。 

 
⑤2020-21年度ガバナー事務所より『スリラン
カクラブのご案内』が届いておりますの
で、回覧致します。 

 
⑥2020-21年度ガバナー事務所より『ロータリ
ー学友による災害地復興チャリティーコン
サート開催』のご案内が届いておりますの
で、回覧致します。 

 
⑦2020-21年度ガバナー事務所より『グループ
再構成の施行延期について』が届いており
ますので、回覧致します。 

 
⑧2020-21年度ガバナー事務所より『グループ
再構成に係る問題終結宣言並びに御礼』が
届いておりますので、回覧致します。 

2.他クラブからのお知らせ 
① 君津ＲＣより『例会変更のお知らせ』が届

いておりますので回覧致します。 
 
② 木更津ＲＣ・君津ＲＣ・袖ヶ浦ＲＣ・上総

ＲＣより『週報』が届いております覧致し 
ます。 

 
3.その他のお知らせ 
 ①『年賀状』が届いておりますので回覧致

します。 
 
②エスケイグループ株式会社より『ロイヤ
ルヒルズ木更津ビューホテル』閉館のご
挨拶が届いておりますので回覧致しま
す。 

 
 ③一般社団法人かずさ青年会議所より『創

立 55周年記念誌発行のご挨拶』が届いて
おりますので回覧致します。 

 
 ④木更津市交通安全協議会より『令和 3年

春の交通安全運動の実施について』が届
いておりますので回覧致します。 

 
4.回覧 
・歳末助け合い募金についての報告書 

 
・2020-21年度ガバナー事務所より『緊急事
態宣言の発令を受けて』 

 
・2020-21年度ガバナー事務所より『規定審
議会郵便投票結果報告』 

 
・2020-21年度ガバナー事務所より『2021
年台北大会 バーチャル大会での開催に 

  変更』 
 
・2020-21年度ガバナー事務所より『スリラ
ンカクラブのご案内』 

 
・2020-21年度ガバナー事務所より『緊急事
態宣言の発令を受けて』 

 
・2020-21年度ガバナー事務所より『ロータ
リー学友による被災地復興チャリティー
コンサート開催』 

 
・2020-21年度ガバナー事務所より『グルー
プ再構成の施行延期について』 

 
・2020-21年度ガバナー事務所より『グルー
プ再構成に係る問題終結宣言並びに御
礼』 

 
・一般社団法人かずさ青年会議所より『創
立 55周年記念誌発行のご挨拶』 

 
・君津 RCより『例会変更のお知らせ』 

 
・木更津 RC・君津 RC・袖ヶ浦 RC・上総 RC
より『週報』 

 
・『年賀状』 

 
・エスケイグループ株式会社より『ロイヤ
ルヒルズ木更津ビューホテル』閉館のご挨
拶 

 
・木更津市交通安全協議会より『令和 3 年
春の全国交通安全運動の実施について』 

 
 
 



◆委員会報告 
 
◇ゴルフ同好会  坂井健治様 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
【第２回木更津ＲＣ松岡会長杯】 
 

優勝☆叶川 博章会員 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 
◇副幹事 塚本秀夫様より 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
体調不良につき、副幹事を退任します。 
後任は吉田和義会員になります。 
 

◆ニコニコボックス 
 出席・ニコニコ・報告委員会 

佐藤丈夫会員 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

◇小林裕治会員 
 本日は、ポールハリスフェロー賞有難うご
ざいました！来年度も寄付できるよう頑張
ります。 

 
◇堀内正人会員 
 次年度（梶原年度）「地区補助金プロジェク
ト委員会」の委員長を仰せつかりました。
地区委員長が PHFが 1 個も付いていないの
は格好悪いと思いまして少し寄付をさせて
いただきました。今後も色々と頑張ってま
いります。 

  
◇塚本秀夫会員 
 米山奨学会の功労者表彰を頂きありがとう
ございました。 

 
◇山田修平会員 
 米山記念奨学会より第 20回メジャードナー
の認証状とバッチを頂きました。 

 
◇女性会員一同 
 本日は女性会員で卓話をさせて頂きます。 
 お聞き苦しいかと思いますがご了承下さい
ませ。 

 
◇竹内正守会員 
 素敵なお花をありがとうございました。単身
赴任中ですが、週末自宅に帰るとキレイな花
と家族の笑顔が迎えてくれました。 

 
◇有島敏夫会員 
 結婚記念日に花束を頂きありがとうござい
ました。又、本日、ロータリー財団と米山奨
学会から表彰を頂きました。 

 
◇大里光夫会員 
 2 月 22 日で、22 回目の結婚記念日でした。
素敵な花束をありがとうございました。一番
喜んでいたのは 2匹の猫でカスミ草にじゃれ
て大変でした。 

 
◇叶川博章会員 
 結婚記念日にお花を頂きました。44回目にな
ります。自粛期中でもあり一層お花がきれい
でした。ありがとうございました。 

 
◇渡辺元貴会員 
 結婚記念のお祝いありがとうございました。
「このまま結婚生活を続けていただけるで
しょうか？」とお問い合わせをしましたが未
だにお返事は頂けておりません。 

 
◇内田重会員 
 ポールハリスフェロー（第 3回）をいただき
ありがとうございます。又、結婚記念日には
きれいなお花をいただきありがとうござい
ました。 

◇大澤藤満会員 
 結婚記念祝いの花束が我家に届き家の中が
明るくなりました。コロナ渦の巣ごもりに春
を感じました。 

第 2 回 

松岡会長杯 

１ 

第３回松岡会長杯を 
４月１３日にロイヤル 
スターで行います！！ 
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■例会アワー    
 
『コロナ禍による生活及び職場の変化』 
 
◇小林千晃様より 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
弊社はミミベル補聴器サロンという補聴器

販売店を運営しています。 
補聴器は管理医療機器になりますので、お客様
の耳に直接触れる機材にはアルコールを使用
していましたし、ご新規のご相談や定期点検の
お客様は元々ご予約制にしていましたので、店
舗を運営するにあたってコロナ禍の中でも劇
的に変わったことはありませんでした。 
強いて言えば、当店は障がい者総合支援法協力
店でもありますので、４市が毎月行う福祉の判
定会が中止になったり、取引メーカーさんの商
品説明会が全てオンラインになったことが今
までとは違う出来事でした。 
そして、当店をご利用下さるお客様の大半がご
高齢で、施設から外出届を出してお越しいただ
く方もいらっしゃいますの、今までの延長上で
更に気を付けています。 
日本補聴器販売店協会からも一通りのガイド
ラインが出ていますが、会社としては、受付に
は難聴の方でもお話しする声が聞きやすいよ
うに卓上のシールドを設置し、店頭に置いてあ
る除菌スプレーやお手洗いの除菌ソープは、直
接手が触れないように自動で出るタイプのも
のにしたり、店内の混雑を避けるために同伴の
方は１名限定にさせていただいています。 
また、お手洗いでの飛沫感染を防ぐ為、男性の
お客様には申し訳ないのですが、便座も開けな
いでご利用いただくなど感染予防に努めてい
ます。 
当店は千葉市から南房総市までのエリアで一
店舗しかない認定補聴器専門店ですので、 
今日は難聴とコロナウィルスの関係性につい
てお話させて頂きます。 
コロナウィルスの世界的な流行から１年以上
が経過しました。当初、コロナウィルスと難聴
の関連については私たちもほとんど知らされ
ておりませんでした。治療法の副作用に関する
データの回収も遅れていますが、治療法やウィ
ルスが原因かどうかに関わらず、コロナウィル
スが聴力に影響を与え、長期的な難聴を引き起
こす可能性があることを示す証拠が増えてき
ています。コロナウィルス感染症の特徴的な症
状として、低酸素と呼吸困難の２つがあります。
では実際、お耳にどのような影響を及ぼすのか
というと・・・ 
【耳の構造図と音が伝わる仕組みのご説明】 
音が入ると外耳道→中耳→内耳の蝸牛内の有
毛細胞→聴神経から脳に伝達 
※蝸牛内に存在する有毛細胞は、聴こえの感覚
細胞で代謝活動が活発です。適切に機能させる
ためには、血液中の酸素が必要になります。ま
た、内耳全体に酸素が行き渡らないと、難聴、
耳鳴り、めまい、平衡感覚障害などの原因とな

ってしまいます。コロナウィルスと診断された
患者の中には、高周波数の難聴傾向や内耳の有
毛細胞の機能が影響を受けた徴候が残ってい
ることが示唆されます。 
【耳毒性について】 
コロナウィルスの治療薬の中には耳毒性（耳ま
たはその神経に毒性を及ぼす）の危険性がある
ものをいいます。耳毒性は難聴の原因の１つで、
コロナウィルスの治療薬以外にも今現在処方
箋や店頭で購入できる薬の２００以上が中毒
性の難聴を引き起こす可能性があると言われ
ています。抗ウィルス薬としてコロナウィルス
の治療に使用されているレムデシビルとファ
ビピラビル（商品名アビガン）は以前の文献で、
危険性のある副作用（耳毒性、耳鳴りの発症）
が報告されています。レムデシビルはエボラ出
血熱の治療薬として開発を進めていた薬剤で、
トランプ前大統領が、コロナウィルスに感染し
た際に使用されたお薬として有名です。現在、
欧米ではワクチン接種が進んでいますが、今の
ところモデルナやファイザーのワクチンは副
作用として耳毒性や難聴への関連は発表され
ていません。治療薬、ワクチンもまだまだ発展
途上ですので、今日お伝えした内容が覆ってし
まう可能性もありますが、収束まで油断せずに
感染防止に努めたいと思います。 
 
 
◇田口理紗様より 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
コロナで働き方が大きく変わりました。 

まず、常時マスク、手洗いうがい、アルコール
消毒はもちろんのこと、入社して初めてテレワ
ークを経験しました。コロナ前は、毎日朝と夕
方には事務所へ行き、報告や事務作業をやって
おりましたが、今は働く場所は自由となり、自
分の業務に合わせて、自宅・事務所・直行・直
帰を選択できるようになりました。朝礼や会議、
社内での打ち合わせは、基本オンラインとなり
ました。移動時間の短縮や、打ち合わせの短時
間化、効率化が図られていると思います。コロ
ナ前からも、残業や休日出勤については厳しく
言われておりましたが、コロナによりさらに厳
しくなりました。残業が少なくなって嬉しく思
う気持ちもありつつ、限られた時間で成果を上
げなければならないので難しく思う気持ちも
あります。イベントやセミナーは基本中止とな
り、オンラインでのセミナーを定期的に開催し
ております。オンラインセミナーですと、会場
に行く必要もなく、繰り返し何度も見ることが
出来るため、気軽にご参加いただけます。接待
や飲み会は自粛となり、昨年の新入社員の歓迎
会も出来ないまま１年経ちますので、可哀想に
思うところです。テレワークやオンライン化で、
しばらく顔を見ていないなと思う同僚もいま
すが、社内ではチームスという統一したツール
を使うようになり、チャットのような機能もあ
る為、電話やメールより気軽にコミュニケーシ
ョンが取れるようになりました。 
 



コロナで業務の内容にも変化がありました。ま
ず、在宅の仕様や間取り、性能等のご提案内容
に影響があります。テレワークの普及により、
広い部屋や部屋数の増加・ワークスペースや書
斎の追加、ネット環境の充実、おうち時間が増
えたことにより遮音性・断熱性の問題、接触を
防ぐための宅配ボックスの設置、帰宅後、すぐ
に手洗いができるように玄関から洗面所にす
ぐ行ける同線にした間取り・・などです。 
また、テレワークの普及により、「週に数回しか
出勤しないので通勤時間が多少長くても良い」
「都心から少し離れてもいいから広くて充実
した家に住みたい」「満員電車は密なので、マイ
カーで通いたい」「自然があるところ」「買い物
の利便性が良いところ」などの意見が増えてお
り、住宅・土地・不動産の価値の考え方が少し
ずつ変化しているように感じます。これはコロ
ナがきっかけではありますが、今後も続く傾向
にあるかと思います。社会の流れとしてはＩＴ
化、電動化が進み、車も自動運転化となると、
駅近よりも高速インター近くの方が、価値が高
くなっていくかもしれませんね。 
住宅業界では、コロナの影響で落ち込んだ経済
の回復を図るため、「グリーン住宅ポイント」と
いう国の補助金制度ができました。新たな日
常・防災に資する工事（例えば、ワークスペー
ス設置工事や音環境向上のための工事、蓄電池
設置工事など）に充当でき、新築でも、中古の
リノベーションでも対象となっています。 
 
 
◇宮寺順子様より 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
「変わった日常」 
皆様こんにちは。新型コロナウィルスが流行

して、変わった事を話していいという事ですの
でお話しをさせていただきます。先ずは個人的
な話になりますが、私は居酒屋などの雰囲気が
好きで、女子会と称して行くことがあります。
それも緊急事態宣言で行く事も無くなり、ちょ
っと寂しい気持ちで過ごしております。３月２
１日に解除になりましたが、時間を気にしなが
らのおしゃべりは楽しい気持ちにはなれませ
ん。以前のように時間を気にせず友人達と楽し
い時間を過ごしたいものです。 
 さて私が暮らしている高蔵寺は、８００年以
上続く坂東札所の寺院です。全国から観音巡礼
で参拝される方が多くいらっしゃいます。個人
の方はもちろんのことですが、旅行会社企画の
朱印ツアーも多く来山されておりました。しか
し新型コロナウィルス感染拡大により、令和２
年から団体バス参拝は全くありません。また観
光バスによる参拝も全くございません。高蔵寺
の過去１０年の統計によりますと、平日の参拝
者は約８割減でございました。逆に、日曜祭日
は月平均約３割ほど参拝者が増えた状況でご
ざいます。それは観光バスでの団体参拝が不可
能なため、マイカーによる参拝に切り替えた結

果だと思います。また、令和３年のお正月の対
応ですが、新型コロナウィルス感染拡大防止の
ため、境内に人との距離を取るように、という
ポスターを貼り、本堂の鐘は大変申し訳ないと
は思いましたが、突くことが出来ないように対
応させていただきました。お札、お守りを授与
させていただく場所も数カ所に分けて、混雑緩
和を図りました。また、事務所は常に全開で入
り口にアルコール消毒液、事務員と参拝者の間
にはパーテーションを置き当然マスク着用で
の、対応とさせていただきました。 
 残念に思ったことがあります。それは木更津
市の広報に載っていた、１事業者に対し、コロ
ナウィルス感染拡大防止対策金として、申請業
者に一律１００，０００円の補助金が出るとい
う事だったので、問い合わせをしたところ寺院
には出ないという事でしたので、大変驚きまし
た。電話を切った後、何で？とおもいました。
こういった理由で補助金は出せないと言って
くれたらよかったのに、不信感が残り、初詣対
策は全く補助金なく行いました。 
 初詣が終わり、次は節分会です。今年は１２
４年ぶりの２月２日が節分会でした。開催する
かどうか檀家役員会で話し合い、感染防止に充
分気を付けて従来通り行うことになりました。
参加者は、ほぼ予定通り集まり、参加者の皆様
のご協力もあり混雑もなくスムースに終える
ことができました。 
 御朱印に際しては、感染防止に充分気を付け
ながら、手書きでその場で御朱印帳に書かせて
いただいております。 
 次に、お檀家さまに対する対応ですが、私の
立場は住職方の補佐になりますが、聞いている
とご法事、ご葬儀の形もだいぶ変わってまいり
ました。ご法事は通常ご近所の方、ご親戚の方
が皆様で手を合わせ、またその後お墓参り、故
人様の事を思い出しながらのお食事という流
れになっておりますが、ご家族だけで行うこと
が多くなりましたので、ご親戚が集まることも
なく、故人様と親しかった方々が故人様の思い
出話をする機会もなくなったように思います。
お通夜、ご葬儀も同じような流れになっていま
す。皆が集まっての会食は避けましょう。とい
う流れなので仕方ありません。お弁当を持ち帰
って自宅で食べるということで故人様の思い
出話をしながらみんなで会食ができない。とて
も寂しいように思います。目に見えないウィル
スは恐ろしいと思いますが、むやみに恐れ怯え
るだけではなく、感染しない、させない気持ち
で共存していかなければならないこれからの
課題のように思います。 
一日も早く、安らかな日常が戻ることを祈って、
私がコロナ渦の中で思った事をお話しさせて
頂きました。ご清聴ありがとうございました。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
◆点鐘  大里光夫 副会長 １３時３０分 

 


